



SESIÓN PLENARIA

8. Interpelación N.º 61, relativa a medidas que van a llevarse a cabo para garantizar la plena transparencia en las instituciones públicas de nuestra comunidad autónoma, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4100-0061]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura al punto octavo del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Interpelación número 61, relativa a medidas que se van que van a llevarse a cabo para garantizar la plena transparencia en las instituciones públicas de nuestra comunidad autónoma, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Muchas gracias, presidenta. Buenas tardes a todos y a todas.

La transparencia es la característica de las entidades y servicios que ofrecen información clara y accesible a los ciudadanos y ciudadanas para que puedan expresar una opinión. El buen gobierno es la capacidad de un Gobierno para, entre otros, facilitar la transparencia y la opinión pública.

La transparencia debe ser uno de los criterios que rijan la relación entre las instituciones públicas y la ciudadanía, un criterio innegociable, ya que es el acto por el que la Administración expone y somete a análisis público su propia gestión, no puede haber un ejercicio de democracia plena si este criterio no se ejercita. Sin embargo, en Cantabria seguimos teniendo muchas opacidades sobre cuestiones que atañen tanto a la gestión pública como a las personas que han de llevar a cabo dicha gestión.

Y no solo eso, sino la falta de rigor sobre los asuntos de transparencia, son muchos los incumplimientos y dejadez por parte del Gobierno de la Sra. Buruaga, hoy ausente, que nos indica en tan solo ocho meses que la transparencia y la rendición de cuentas no es un asunto de primer orden en la acción de gobierno.

No hace tanto nos encontrábamos con declaraciones del propio gobierno de Cantabria, que a finales del año 2023 estaría aprobada la Ley de Participación Ciudadana, si no me equivoco, estamos en marzo del 2024 esa ley no ha sido aprobada. Una ley que, en palabras del Gobierno iba a permitir un gobierno abierto, con luz y taquígrafos hacia los ciudadanos, se conoce que la Sra. Buruaga y este Gobierno no están buscando eso por el momento.

Son muchos los hechos que nos hacen entender que la transparencia no es importante; alguno, el Partido Socialista pide la comparecencia de la presidenta del Gobierno, la Sra. Buruaga, para hablar de la reforma fiscal, ¿qué es lo que nos encontramos? La espantada por sorpresa de la presidenta. Hemos necesitado siete meses para conocer el patrimonio de los altos cargos y la declaración de actividades, nada más y nada menos que siete meses; o las dificultades que nos estamos encontrando para acceder a muchísima de la documentación en la Consejería de Educación, que a día de hoy nos sigue constando encontrarla.

Falta de transparencia, están dando pasos atrás en iniciativas a favor de la transparencia adoptadas en la legislatura pasada. Los datos diarios, actualizados y en abierto que había en la web del Servicio Cántabro de Salud para que los consultara todo aquel que quisieran ¿y qué hace el Sr. Pascual poco más o menos nada más llegar a la consejería? Se los carga.

Lo cierto es que con todo sigue su apagón informativo. Se acabó la información transparente y actualizada cada día, ahora en los tiempos de las nuevas tecnologías, de los avances sin precedentes en la materia, en la web del Servicio de Salud de Cantabria tenemos para informar de la lista de espera sanitaria un maravilloso Excel, que permanece inmutable más de seis meses.

Desde luego, con esta actitud desautorizados quedan para hablar de transparencia, y lo último es que han denegado la comparecencia del director general de Planificación de la Consejería de Salud, que se ha pedido en esta Cámara. No entendemos nada porque miran comparecencias pedidas, porque hay responsabilidades que tienen que venir a explicar a este Parlamento con total, con total transparencia.

O la no aceptación de emociones, porque no quieren debatir nuestras propuestas, que lo único que le dicen a la Sra. Buruaga especialmente en materia de empleo, es que trabaje, que se deje de corridos mexicanos y que se ponga a trabajar porque no hay órdenes, no hay convocatorias, y la economía y el empleo en Cantabria caen.



Porque miren, señores del Partido Popular y señores del Gobierno, es que no dan la cara, es que no dan la cara y miren, de alguna forma, lo entiendo, lo entiendo, no lo comparto y no lo entiendo, porque miren la propia Sra. Buruaga no lo hizo en la campaña electoral del 28 de mayo, como nos recordó un diputado de su grupo parlamentario la semana pasada, y sigue sin dar la cara en el gobierno. Porque, mire, lleva más de 20 consejos de gobierno, más de 20 consejos de gobierno y no dan una rueda de prensa tras el Consejo de gobierno para contar a la ciudadanía en general, que es cuáles son los asuntos más importantes que este Gobierno está llevando a cabo.

Y miren si no saben cómo hacerlo, solo tienen que mirar a la legislatura pasada. Cada Consejo de Gobierno, el portavoz Pablo Zuloaga y consejero y vicepresidenta daba una rueda de prensa para contar a la ciudadanía los asuntos más importantes, más importantes de del Gobierno. Eso sí es transparencia, eso sí rendición de cuentas, porque le recuerdo que la Sra. Buruaga se auto proclamó portavoz de este Gobierno y los periodistas, a día de hoy siguen sin poder acceder a ella, sin poder preguntarla tras cada consejo, tras Consejo de Gobierno.

Porque, miren, incluso tuvieron una consejería de Presidencia y Justicia, la que le añadieron Simplificación Administrativa e iban a tratar en ella el ámbito tan importante como es la transparencia.

Miren, de parques de bomberos y de bomberos, no hay foto que no tenga la consejera. Eso sí, no la pregunten por transparencia, no la pregunten por transparencia. Pero no la pregunten por transparencia, ni por la simplificación administrativa. ¿Recuerdan a la Comisión delegada del Gobierno para la simplificación administrativa, administrativa y reducción de cargas? No sé si la recuerdan, aquí no hemos vuelto a saber nada de ella.

Ya les digo de transparencia nada. De toros, lo que quieran. De transparencia nada. Porque, miren, están más pendientes de los me gusta, de los retuits, de sus redes sociales, de las redes sociales del Gobierno, de llevar adelante la acción de gobierno y mira que hemos tenido que escuchar el Partido Socialista y el Partido Regionalista la anterior legislatura. Pero es que ver las redes sociales y muchas de las notas de prensa del gobierno dan vergüenza, están utilizando el Gobierno de Cantabria como un instrumento más del Partido Popular. Eso es lo que creen, que es el Gobierno de Cantabria eso es lo que creen, la Sra. Buruaga, ausente esta tarde, del Gobierno de Cantabria, un instrumento al servicio del Partido Popular.

Miren, señores del Gobierno, venimos aquí a intentar abordar un tema fundamental, la transparencia, y digo muy a pesar, lo de intentar, porque lo ponen ustedes difícil, señores del PP, pese a sus eslóganes y palabras vacías, tenemos que lamentar que en este Gobierno la transparencia brilla por su ausencia. La transparencia de mano de la Sra. Buruaga brilla por su ausencia. Se hartaron de prometer transparencia y buen gobierno. Pues ni lo uno ni lo otro.

Muchísimas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta por parte del Gobierno la consejera de Presidencia, Sra. Urrutia.

(Murmullos desde los escaños)

Ruego silencio, por favor.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): No, yo estoy viva, a tú pesar.

Gracias, señora presidenta.

No me gusta a mí esto es sacar la tribuna la tablet, más que nada porque no la veo, pero no me queda más remedio, Sr. Gutiérrez. Se lo digo por esa acusación que ha hecho de que hemos tardado ocho meses en publicar los bienes y las actividades. Uno cuando hace determinadas afirmaciones en este Parlamento, tiene que tener toda la información. ¿Sabe cuándo lo publican ustedes en el año 2020, respecto al Gobierno del año 2019, el que entró? El 20 de marzo del 2020, con lo cual, a estas alturas todavía ustedes no lo habían tan siquiera publicado ocho meses después. O sea, que cuando uno sube a esta tribuna lo primero que tiene que hacer es tener toda la información, y no quedarse en banalidades, porque, por favor, vaya intervención la suya, menos de transparencia ha hablado aquí usted de todo.

Yo no sé si hoy el permanentemente ausente, Sr. Zuloaga estará contento con la intervención que ha hecho aquí. Porque papelón le ha hecho total.

Mire, no es la primera vez que desde el Grupo Socialista nos preguntan ustedes por transparencia ya lo hizo la Sra. Eugenia Gómez de Diego a través de unas preguntas parlamentarias. Y estamos encantados de venir a hablar de transparencia, con lo cual pregunten nos una, dos, tres, todas las veces que quieren y además es que estamos dispuestos a escucharles y a que nos digan qué es lo bueno que podemos hacer por transparencia. Además de criticarnos también propónganos cosas, eh, que nos vendrán muy bien para mejorar esa transparencia.



Para este Gobierno en la transparencia, no solo un criterio, como dice usted en su exposición de motivos; es una obligación, y así nos hemos conducido desde el primer día, porque la transparencia es la clave para cumplir con nuestro compromiso de buen Gobierno. Ser Transparentes, que los ciudadanos conozcan las políticas y las acciones públicas, toda la actividad pública que realizamos y que esa acción pública, que esa información sea -escúcheme bien- real, la verdad y la que es no; la que ustedes inventen. No inventarla, no modificarla, no manipularla ese es el criterio, y es nuestra forma de actuar y, por supuesto, además de que la información que publiquemos sea la real, la verdadera, hemos de hacerlo, como nos marca la ley, la de la transparencia en general y las sectoriales de forma particular.

Y si para usted la transparencia era que el señor de la mochila azul saliera todos los martes a dar una rueda de prensa, perdóneme, pero le digo que no, eso menos transparencia era cualquier otra cosa. Y hombre, que ustedes, los socialistas, vengan a esta tribuna a hablar de fotos cuando todavía el Sr. Zuloaga, vamos a los actos públicos y nos da codazos y nos pone la zancadilla; para salir él delante de la foto que estuvo el día del orujo, de la fiesta del orujo a punto de quitarle la capa a Carmen Machi. Pero por favor, por favor, Sr. Gutiérrez. Esa es la forma que tenían ustedes de gobernar y de hacer Gobierno.

Desde el Gobierno de Cantabria defendemos la transparencia y el buen gobierno como forma de actuación en toda la actividad pública, cumpliendo con todas y cada una de las medidas que recogen las leyes de transparencia nacional y autonómica; cumpliendo las medidas de transparencia que recogen nuestras leyes sectoriales y además ya estamos dando impulso a la publicidad activa, con una mejora continua del portal de transparencia que cumplía con lo recogido, que cumpla con lo recogido con la ley de acceso cada día ¿no? pues al acceso de todos. Ya lo hemos hecho, por ejemplo, cuando el organigrama del propio Gobierno.

Miren, cuando ustedes de antes entraban con el anterior Gobierno a saber que eran los altos cargos se encontraban con esto, con esto se encontraban. ¿Cumplían ustedes la ley? Sí; pero, ¿saben lo que se encuentran ahora? Con esto. Todos y cada uno de los altos cargos. ¿Esto es cumplir la ley? También. ¿Ustedes la cumplían? La cumplían, pero esto es mucho más transparente, más accesible, más visible y más cercano a los ciudadanos, que es lo que al menos está intentando este Gobierno y creo que todos pudiéramos hacer.

Para el fomento de la información pública también estamos trabajando en una comunicación clara, sencilla y real hacia el ciudadano, y también estamos utilizando herramientas visuales y gráficos que permitan tanto, por ejemplo, en datos económicos o en otro tipo de datos, que la información sea más accesible, más clara y más sencilla y comprensible de ver.

Además, vamos a desarrollar y fomentar la formación específica de los empleados públicos en materia de transparencia para que todos tengan conocimiento de ellas. Queremos una información más transparente, real, sin manipulaciones y sin interpretaciones, y hemos empezado por nosotros mismos, Sr. Gutiérrez. Lo hemos hecho con la declaración de bienes. Hasta ahora el Gobierno anterior publicaba los bienes de los altos cargos de forma agregada, es decir, publicaban lo que ellos tenían, pero antes de, publicaban no, antes presentaban lo que tenían en unos papeles y antes de publicarlo, había alguien que sumaba, restaba, es decir, interpretaba esos datos. Ahora no. Ahora publicamos lo que presentamos, ya no hay nadie que ni interprete, ni sume, ni olvide, ni divida, ni reste.

¿Usted cumplía con la ley? Sí. Nosotros también, pero en el nuestro es todavía mucho más transparente. Es una ficha exactamente igual que la de actividades, y nuestra intención es que, a partir de ahora los diputados, los altos cargos, graben sus datos, introduzcan sus datos a través de un sistema electrónico igual de seguro que un sobre cerrado, y sean esos datos los que se, se publiquen.

Y esto qué es más transparencia, que es más accesibilidad, que es decir más lo que cada uno tiene ¿eh? Pues es una decisión adoptada por la presidenta María José Sáenz de Buruaga, de forma personal, para cumplir con ese objetivo de ser más transparentes y de ser un buen gobierno.

No me habrá oído decir a mí en esta tribuna, ni en este Parlamento, ni en ningún sitio que este Gobierno partía de cero en este caso. Ya le digo que no sé si había un portal de transparencia y se cumplía de forma aceptable las obligaciones. Me hace gracia, porque nosotros cumplimos más que ustedes y usted ha venido aquí a decir que nosotros no cumplimos nada. Nuestro, ustedes cumplían, nosotros también, y además es que el consejo de transparencia a nivel nacional todos los años hace una evaluación de lo que se cumple y cuánto se complete. Este año todavía no hemos hecho las alegaciones. Hay cosas del informe con el que no estamos de acuerdo y alegaremos, pero a día de hoy tenemos un cumplimiento del portal de transparencia en el portal de transparencia de un 90 por ciento, que esperemos sea más. Pero es que ustedes en el 20 era del 76,4 por ciento; del del 22 no sabemos nada porque no hay un informe y el año pasado era del 94 por ciento.

Entonces, el año pasado no, perdón, en el 21. Entonces ustedes, ustedes, como no cumplían el cien por cien eran cumplidores, y nosotros, que cumplimos el 90, casi 20 puntos más que ustedes en el año anterior, somos unos incumplidores. Pues la verdad que no es hay bien dónde entenderlo.

Mire, como todo, hay margen de mejora, ustedes cumplían, pero hay un margen de mejora y es hacia donde nosotros vamos, a mejorar en transparencia, a poder generar confianza en los ciudadanos, implantando herramientas que plasmen



fielmente las actividades realizadas y pongan la información a disposición de quienes deseen consultarlos, especialmente a través de una mejora continua del portal de transparencia, hacerle más accesible, más intuitivo que la gente sepa acceder y llegar de forma casi sin necesidad de estar atentos para poder llegar a toda la información.

Además, también vamos a impulsar, fortalecer y mejorar la calidad de la participación en la gestión pública. Vamos a mejorar con la política de resultados, que creo que es importantísima, con datos abiertos y en la rendición de cuentas de la Administración pública y, ¡cómo no!, construir un sistema de integración pública y sensibilización de la sociedad y los empleados públicos.

Y claro, yo ya sabía que el tema de sanidad se iba a salir hoy. ¡Hombre!, que el Partido Socialista tenga el valor de venir aquí a hablar de sanidad, como nos han dejado ustedes las listas de espera es cuanto menos sorprendente.

Pero es que, fíjese, este Gobierno ha recibido de uno de los compañeros de Ábalos y Bolaños, el ministro de Sanidad, un correo electrónico diciéndonos que estábamos incumpliendo con la normativa, le he dicho que este Gobierno cumple con la normativa, que estamos incumpliendo con la normativa a la hora de trasladar al ministerio los datos de listas de espera.

Poco más las ha venido a decir en ese correo que ustedes hacían lo que les daba la gana y que nos mandaban los datos como marcaba la ley, que ustedes estaban introduciendo datos sin cumplir con los estándares en los criterios que el ministerio marcaba, de tal forma que lo hacían para que no les pudieran comparar con el resto de comunidades autónomas. Para eso lo hacían ustedes.

¿Qué hemos hecho nosotros? Paralizar. Y no me diga que no están publicados. Usted no sabe buscar. Aquí están publicados los datos de lista de espera. Esto los he sacado yo ayer, están publicados, 31 de enero del 2024. Y usted dice que llevan no sé cuántos meses sin publicar.

Búsquenlo, lo mismo que lo he encontrado yo lo encontrará usted. Con lo cual, ahora se ha paralizado esa publicación, que estaba mal hecha para publicar cómo hay que publicar, con los criterios del Ministerio de Sanidad, no por los criterios de Raúl Pesquera, que no tiene nada que ver, porque los de él los incumplían todos, incumplían todos los parámetros y todos los criterios.

Hay que cumplir, como manda el ministerio, porque es la única forma de que sea homogéneo y que se puedan comparar con el resto de comunidades autónomas. Y es la única forma, Sr. Gutiérrez, de que sean datos reales...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando, señora consejera.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): Reales, verdaderos y que cumplan con los criterios.

Si usted quiere que sigamos publicando los, con los criterios de Raúl Pesquera, atrévase a decirlo hoy aquí.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta). Gracias, señora consejera.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Gracias, señora presidenta. Gracias, consejera. Buenas tardes a todos y a todas de nuevo.

Miren, que mi intervención en la interpelación que le hago al Gobierno para hablar de transparencia hablemos de banalidad, no, no son banalidades, banalidades son que ustedes entienden cuando solo se escuchan risas en la bancada popular, cuando solo se oyen risas cuando estamos hablando de algo tan serio como es transparencia o por lo menos cuando estaba un portavoz de un grupo hablando, interpelando al Gobierno. Eso sí es una banalidad.

Y, señora consejera, me ha sorprendido escucharle decir que en la que la Sra. Buruaga, ausente esta tarde, no dé una rueda de prensa tras el Consejo de Gobierno, eso no es falta de transparencia, ¿cómo que no?, ¿cómo que no? ¿Es que resulta que en los asuntos que ustedes llevan adelante los consejos de Gobierno no tienen derecho a la ciudadanía a conocerlos?, ¿no tienen su derecho los medios de comunicación en poder tener una conversación, unas preguntas a este Gobierno sobre los asuntos que les preocupan a los medios de comunicación y a la ciudadanía en general? ¡Claro que sí! claro que le he puesto el ejemplo del Sr. Zuloaga. Pues ¡claro que le he puesto el ejemplo de Zuloaga!

La anterior legislatura cada consejo de Gobierno se exponía todos los jueves, en Peña Herbosa, en la planta baja, ante los medios de comunicación para dar, rendir cuentas y dar cuenta de cuáles son los asuntos que el Gobierno estaba llevando adelante, para que los medios de comunicación tuvieran una vía de acceso directo a lo que estaba pasando en el Gobierno.



Eso es transparencia y rendición de cuentas, algo que no están haciendo ustedes.

Porque miren, decir que no hemos venido a hablar de transparencia, decir que no hemos venido a hablar de transparencia cuando hemos solicitado a la presidenta que comparezca para explicar la reforma fiscal y la presidenta ha dado la espantada como ha dado esta tarde la presidenta ausente.

O cuando estamos pidiendo que comparezcan el director de Planificación, de la Consejería de Sanidad, semana tras semana nos encontramos con el no del Gobierno de Cantabria para que venga al parlamento a dar explicaciones lo que este grupo, de lo que este grupo quiere; las dificultades que estamos encontrando en Educación para acceder a documentación.

Y, señores del Gobierno y señores del Partido Popular, claro que la anterior legislatura la consejería de Sanidad era transparente, tenían unos datos actualizados, hemos sido, hemos sido de las consejerías que mejor daban los datos. Estaban, cada ciudadano podía acceder diariamente a cuál era la situación, de tal manera que los ciudadanos estaban enterados, conocían perfectamente cuál era la realidad del sistema sanitario. ¿Saben lo que hicieron ustedes cuando eran Gobierno? Apagaron todo, apagaron todo.

Y ¿saben lo que hacen aquí? Ponen excusas, excusas, tras excusas del Gobierno de la Sra. Buruaga para no cumplir con la transparencia que le exigimos desde el grupo, desde el grupo parlamentario.

Porque, miren, señores del Partido Popular, la ciudadanía y la sociedad demandan cada vez una mayor información sobre las distintas actuaciones que se realizan desde los poderes públicos.

Aspiran al libre uso de información pública de una forma fácil y accesible y pretenden conocer que quiénes, cómo, cuándo y cuánto se gastan los responsables en las diversas políticas que desarrollan.

Miren, la transparencia se ha convertido hoy en día en un indicador fundamental de la calidad de los gobiernos, y es en la Carta de Derechos Fundamentales de la Unión Europea, en sus artículos 41 y 42, donde se reconoce el derecho de los ciudadanos europeos a una buena administración y a acceder libremente a los documentos contenidos en las instituciones europeas, en las instituciones españolas y las instituciones autonómicas.

Y es en la propia Unión Europea donde esta carta de derechos fundamentales lo pone por escrito.

Y me van a permitir que hoy un día señalado como el de hoy, 11 de marzo, el Día europeo de las víctimas del terrorismo, me permitan que acompañe a los 193 muertos que hubo hace 20 años en el atentado en Madrid, a sus familias, que les acompañemos en el dolor, que nos sumemos a un país, que después de haber sufrido el mayor atentado terrorista de la historia decidió levantarse y decir no a la guerra. No, sí a la convivencia, no al terrorismo y sí a la verdad. Condenar el terrorismo, acompañar el dolor de las víctimas y la desazón democrática de un país que entonces se levantaba, para decir no al terrorismo y sí a la convivencia; días de tensión y dolor.

Miren, era hora de defender la democracia y ¿saben que nos falló?, el Sr. Aznar y su Gobierno, el Sr. Aznar y su Gobierno (murmullos) nos falló.

Porque mira, grave es usar el atentado para ganar unas elecciones, grave es...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Gutiérrez...

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: ...pero peor es la falta...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Señor...

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: ...de transparencia...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Gutiérrez...

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: ...que hubo en aquel momento, señores del PP...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ... le ruego se cifa al tema.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: ...sé que les duele, pero lo tienen que escuchar aquí...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: ...Porque es verdad, porque lejos de pedir perdón...



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Gutiérrez cíñase al tema, porque por mucho que grite usted, yo voy a gritar más.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: No le he escuchado, no, no grito.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Le digo que se ciña al tema, que no creo que estemos hablando de los atentados del 11 M...

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Estoy hablando de la gestión...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ...estamos hablando de transparencia...

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: de la gestión...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ...del Gobierno de Cantabria.

De la gestión, bueno, de la gestión poco transparente de gobiernos del PP ante situaciones verdaderamente dramáticas, que conmovieron a un país, que conmovieron a un país y los señores del Partido Popular y el Gobierno del Sr. Aznar nos engañó, nos mintió...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Está usted hablando del Gobierno de Cantabria.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: ...que no solo hubo falta de transparencia sino...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, gracias Sr. Gutiérrez.

Gracias

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Mal, ¡eh!, presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de dúplica tiene la palabra por parte del gobierno, la consejera de Presidencia, Sra. Urrutia.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): Gracias señora presidenta.

La verdad que está usted, señor diputado, sembrado últimamente, cada vez que sale a esta tribuna.

Y yo no sé quién piensa y decide la estrategia de su grupo parlamentario todas las semanas, pero de verdad hay que hacerle un monumento. Precisamente esta semana, que un socialista, se atreva a pedir explicaciones de transparencia en cualquier rincón de España, a cualquier Gobierno o a cualquier persona, es muy fuerte, muy fuerte; a no ser que tengamos diferente concepto y entendimiento de lo que es la transparencia.

Me acusa usted a mí, a nosotros, a este Gobierno, de falta de transparencia. Oiga, que los que van a Suiza a mercadear con el futuro de este país son ustedes, son ustedes. Me acusa a mí, a nosotros, hasta la saciedad, dice, como ha dicho, que el 11 M, que ¿cómo?, pero ¿quién va a pactar y quién va a votar con Bildu el jueves? Pero ¿quién ha pactado el jueves pasado con Bildu? ¡Hombre, por favor! ¡Hombre, por favor! Ustedes engañan a los cántabros y los españoles, se burlan de los cántabros y de los españoles, atacan a los cántabros y a los españoles.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Señora consejera cíñase al tema.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): Me estoy cíñendo, señora presidenta.

No son ustedes últimamente ejemplo de nada y mucho menos de transparencia.

¿Cuándo usted ha contado usted a los cántabros que dejaba un agujero de 13.000.000 en la sociedad regional? ¿cuándo se lo contó?, y eso ¿no es transparencia?, ¿dónde lo puso usted?, ¿dónde lo puso usted? pero bueno, y todavía tiene el valor de venir a decirme a mí que ¿Qué?

No mire no, no, mire, también es comparecer en este Parlamento que le diga al Sr. Gómez las veces, las veces que le pedimos amparo en la pasada legislatura, cuando presidente, al Grupo Parlamentario Popular, ¿se acuerda consejero de Salud actual la pila de escritos que hacíamos todas las semanas?, porque no es que viniera otro consejero a contestar, es que no venía nadie, es que se negaban a venir a contestar al Parlamento los consejeros socialistas, eso hacían ustedes.

Se negaban a venir al Parlamento, ni el interventor vino una vez que nos dejó tirados en este Parlamento.



Oiga, hay que tener un poquitín de memoria y hay que saber de lo que estamos hablando.

Ahora le pido a usted que se ponga a trabajar y nos ayude a mejorar el portal de transparencia, la transparencia, si es realmente a lo que ha venido hoy, porque yo creo que usted ha venido hoy a otra cosa totalmente distinta, que las listas de espera no se publican yo, de verdad, se lo he enseñado antes, se lo vuelvo a enseñar, mire, busque antes de hacer las intervenciones sea un poquitín más riguroso.

Me dice a mí que somos nosotros los que paralizamos que el director de Planificación venga a comparecer, no, nosotros hemos mandado un escrito previo avisando al Parlamento de que se admite esa petición a trámite, no se puede cumplir, porque el director actual de Salud Digital no es el responsable del plan de listas de espera, que el plan de listas de espera, que debiera saberlo usted, pero ya veo que no, es un plan operativo del Servicio Cántabro de Salud, y el subdirector de Salud Digital es un cargo orgánico de la Consejería de Sanidad, no del Servicio Cántabro de Salud, y esto, que es el primero de derecho y del artículo uno de la 5/18 debiera saberlo usted, pero veo que no, ¿sabe por qué? Porque a usted le da igual las listas de espera y al señor ausente, que ese sí que es el ausente, no ausente total, porque no está nunca, nunca se le espera y nunca está, este señor que lo firma todo, pero nunca escucha nada, ese señor que usted tiene lo que tiene como secretario general lo que está haciendo es una vendetta y lo que esta es la fobia y la esas fobias que les superan, para eso quiere que venga el director, no para saber de listas de espera, porque si ustedes quisieran saber de los planes de lista de espera, querrían que viniera el competente, no el incompetente es como si mañana me manda a mí que venga a hablar de turismo, pues le diré que no puedo, pero ¿cómo le voy a hablar yo de turismo?

Pues en este caso el director de Salud Digital no puedo hablarle a usted de listas de espera porque no es el competente.

Ahora, es una deriva de acoso y derribo, no solo este Gobierno, sino también a los que ustedes mismos hicieron, y, sinceramente, creo que se están equivocando.

Tenga cuidado, señor diputado, tenga mucho cuidado y no se deje llevar de oídas, no vaya a ser que vaya a buscar lana y salga trasquilado, que yo creo que es lo que le va a pasar al Partido Socialista como siga por ahí, no vaya a buscar lana que va a salir trasquilado.

Nada más y muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora consejera.